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Октябрьский экскурс.
Много событий произошло со времени

издания первого выпуска газеты «Юъ» этого
учебного года. Нечего и говорить, а октябрь выдался
уж очень напряженный, особенно для студентов
первого курса. Только мы начали учиться, как
говорится постигать азы юриспруденции, а тут
Всероссийская перепись населения. И нас
отправляют внести свою лепту в историю России. К
сожалению, не всем нашим студентам-
первокурсникам уже исполнилось 18 лет, т.е. они
остались грызть гранит науки (кстати, не так уж и
много они успели сгрызть без нас, видно грызли без
энтузиазма), а мы тем временем с большими
черными картонными портфелями отправились
переписывать район «Коньково».  Впечатления мы
вынесли с наших переписных участков
неоднозначные. У каждого из нас сложилось и свое
мнение о происходящих событиях, и отношение к
переписи. Скажу одно, что тяжело было
психологически – приходилось общаться с разным
контингентом лиц, не всегда адекватно
воспринимавших и саму перепись, и нас
переписчиков. Думаю, что такой опыт общения с
населением в конечном итоге оказался позитивным
фактором, потому что мы должны были находить
общий язык со всеми, быть вежливыми, несмотря на
то, как ведет себя собеседник. По крайней мере, я
для себя сделала некоторые выводы.  Но
зацикливаться на событиях переписи мне бы не
хотелось – по этому вопросу уже было и много
споров, и дискуссий, и много точек зрений было
высказано, поэтому я непосредственно перейду к
событиям, последовавшим за этим историческим
мероприятием.

Вернулись мы с переписи и начали активно включаться
в учебный процесс. Особенно обрадовались наши
согруппники: наконец-то, они могли немного
передохнуть, а то им, бедняжкам, приходилось без нас
на семенарах отдуваться почти три недели. По их
словам, Универ пустовал без доброй половины своих
студентов, поэтому 21 октября, официальный день
прекращения работы студентов на переписных
участках, случилось как бы опять Первое сентября: все
спешили увидеться, пообщаться со всеми кого не
видели, рассказать новости, накопившиеся за время
отсутствия в Универе. Но на этом наше общение с
сокурсниками и преподавателями на не ограничилось, 
оно имело своим продолжением встречу на высшем
уровне (так называемый университетский summit). 
Увидеться и пообщаться со студентами выразил
желание высший преподавательский состав во главе с
ректором. Такая возможность непосредственного
общения была предоставлена студентам юридического
факультета в пятницу, 1 ноября, на котором были
затронуты различные вопросы, связанные во основном с
переписью, стипендией, с улучшением жизни
студентов. 

Итак, октябрь был достаточно
напряженным для нас, студентов, месяцем, но, несмотря
на это, уже началась активная подготовка к
традиционному празднику юрфака «Рыцарскому
турниру». Первый курс сейчас занят тем, что подбирает
команду и составляет свою программу, способную
выдержать конкуренцию при сложившихся
обстоятельствах… Но об этом в следующий раз.

Адитярова Дина

Юридический
факультет 
Российского 
университета 
дружбы народов

Совершенно незаметно пролетело почти 2 месяца с прошлого выпуска ”Юъ”. Октябрь выдался напряженный, 
что и сказалось на регулярности выхода нашего издания. Самым главным событием в прошлом месяце была, 
конечно, перепись населения, поэтому номер в основном посвящен ей. Надеемся, что те, кто не был ТАМ, 
получат верную информацию. Приятного прочтения!

Ваша редакция



В преддверие октября с экранов телевизоров и 
уличных плакатов нам постоянно возвещали, 
мол, покажет перепись…То, что она по идее 
должна показать, будет полностью 
обнародовано через 2 года, как сообщило 
ОРТ. Видимо к тому времени, наконец, 
закончат считать население и 
систематизировать его насущные проблемы. А 
пока что перепись показала вопиющую 
безответственность и явную 
неорганизованность              ( как то: 
отсутствие обещанных “свистков 
безопасности ”  и многое другое), в коей 
нельзя упрекнуть лишь поставленных в 
принудитльное положение наших студентов. 
В начале месяца, постепенно, маленькими 
партиями студентов начали снимать с занятий 
и уводить в никуда. Оставшиеся процентов 40 
от нашего курса учились по полноценной 
программе, а ушедшие на перепись остались 
без всяких поблажек. Те, кто продолжил 
посещать занятия, как вестей с фронта ждали 
сообщений от однокурсников. А  вести были 
невеселые: дел невпроворот, работа не из 
приятных, полное непонимание со стороны 
работников ЖЭКов и районных управ. 
Никогда не забуду, как в одно из октябрьских 
воскресений в 9 часов вечера ко мне зашли 
подруги, которые только шли с переписи , 
чтобы взять переписать лекции. 
Подразумевалось, что студенты будут 
нагонять пропущенный материал после 
работы.

Чтобы ответить на семинарах , 
приходилось прибегать в университет в 
обеденный перерыв. Вместо учебы – ходить 
по не всегда благополучным квартирам. 
Правда, ничего не хочу сказать, многие из 
жильцов с пониманием отнеслись к тяжелой 
доле переписчиков, но в целом это не 
сглаживало общего малоприятного 
впечатления от  работы, за которую еще не 
известно когда заплатят обещанную 
крохотную сумму. Я слышала много раз 
мнение, получившее хождение не только в 
нашем вузе, но и в других, из которых 
забирали студентов ( ведь, как известно, не 
все вузы участвовали в переписи), что лучше 
бы вообще не платили, чем так низко 
оценивать труд студента.

Я решила поспрашивать самых разных людей, 
участвовавших в переписи, чтоб получить 
объективные сведения и узнать информацию 
из первых рук по поводу организации и 
проведения переписи в отдельно взятом 
районе.

Студентка юрфака рассказывала:
- Бюллетеней не всегда хватало. Одно время они 

были, но сами переписчики их портили в 
больших количествах, и их стало недоставать.
А один переписчик в ответ на мой вопрос, что 
его не устраивало, поделился:

- Во-первых, не везде пускали, просили  
подсовывать бюллетени под дверь. 

Очень неприятно то, что у тебя спрашивают 
именно паспорт, а не эту карточку. Она 
не имела практически никакого 
значения для граждан.

Была ли какая-то помощь со стороны 
старших работников ,например на 
участках? 

- Наоборот, заставляли работать и после 30го, 
когда перепись уже официально 
закончилась.

Да что ты? Прямо до такого?
-Да, был жуткий прессинг, - если не приедете, 

зачет не поставим.
А условия работы – человеческие?

- Нас кормили по талончикам в школах, но 
обычно, когда мы туда за едой 
приезжали, ее там уже не было.

Как тебе кажется ,перепись даст 
объективные результаты?

- Нет.
То, что вы делали, полезно? Важно ли это 
для страны?

- Да, возможно это важно для страны, но если 
сделать полный опрос по Москве и 
другим городам-миллионерам в 
сравнении с какими-нибудь селами, 
тогда это будет объективное мнение. К 
тому же понятно и так, что всем хочется 
более высоких зарплат и пенсий, чтобы 
всем было тепло. А в Приморье –
электричество.

Перепись отразит проблемы, 
действительно существующие в 
стране?

- Да, но я ставлю под вопрос честность наших 
граждан и откровенность их ответов. То 
есть, если люди были честными, можно 
сказать, что перепись состоялась.

*      *      
Что ты можешь вспомнить 

положительного? - спрашиваю я  у 
одной девушки, тоже прошедшей 
перепись. 

- На самом деле очень многие люди с 
патриотизмом отнеслись к этому делу, 
стремились максимально помочь. Очень 
многие были любезны. Конечно, 
ситуации были разные, но в целом двери 
открывали. Было, кстати хорошо, что 
телевидение рекламировало акцию 
переписи. Население было 
проинформировано, люди знали почти 
все вопросы, поэтому не возникало 
проблем с ответами, знали, какие 
вопросы можно задавать, а какие нельзя. 
О  своих правах они тоже знали.

Наши студенты тоже в силу специфики 
факультета знали свои права, а именно 
право на труд и право учиться. 
Результаты проведенного мною 
исследования показали, что студенты 
нашего факультета предпочитают 
второе. Может, это учтут, если в 
дальнейшем такая  ситуация повторится.

Беседовала Катерина Попова.

Мнения 2
О том, что на самом деле показывает перепись



Лумумбарий
Вопрос-ответ.
1 ноября в Актовом зале Креста состоялась 

конференция, в которой участвовали 
студенты 1го, 2-го и 3-го курсов 
юридического и экономического 
факультетов. Цель ее заключалась в том, 
чтобы дать ответы на накопившиеся у 
студентов вопросы.

Сначала о хорошем: уже очень скоро, а 
именно со второго семестра, начнется 
переезд Гумсоца в новое учебное здание. 
Это значит, что кое-что из помещений 
перепадет и юристам! У студсовета
самоуправления есть повод для радости: в 
связи с “переселением народов” для него 
будет выделено постоянное помещение.  
Посвободнее станет и филологам. Основной 
же переезд намечен на 1 сентября 2003 года 
– будут введены в эксплуатацию 2 новых 
учебных здания.

Представлен к заселению 12-й блок 
общежития, построенный в основном на 
средства правительства Москвы. Большая 
часть мест там занимают целевики. Мест 
там осталось немного и они будут поделены 
между контрактниками и бюджетниками. 
Также будет создан обменный фонд для 
иностранных студентов, поскольку 
ежегодно к нам по обмену приезжает около 
200 студентов.

Вопросы студентов касались как учебы, так и 
насущных проблем. Встречались 
серьезные, например, о льготном 
изучении иностранного языка  
студентами-отличниками, и просто 
смешные, о том, почему в туалетах 
отсутствуют мыло и туалетная бумага и 
почему контрактникам в 5-ом блоке 
общежития не дают матрасы? Эти 
вопросы удивили деканат, и хотя ответы 
были получены, многим они показались 
весьма расплывчатыми и туманными, 
особенно ответ на множество вопросов о 
хамстве библиотекарей.

Довольно много вопросов было задано по 
поводу контактов нашего университета 
с другими странами и в частности о 
возможностях стажировок за рубежом. 
Студентов заверили: стажировки будут. 
Например, для юристов возможны 
поездки в Италию и Францию.

У РУДН налажены связи с университетами 
многих стран мира: Польши, 
Чехословакии, Италии, Австрии, 
Германии, Франции, Англии, Испании, 
США.  
К тому же, теперь наш Университет будет 
в мировом списке ВУЗов, в котором  
будут размещены все данные об 
условиях поступления и учебе. 
Разумеется, каждый из нас понимает, что 
решить сразу все проблемы не удастся, 
однако жива надежда, что совместные 
усилия студентов и деканата помогут 
сделать учебный процесс плодотворнее 
и приятнее.

Ларионова Елена

3

Вопросы студентов касались как учебы, так 
и насущных проблем. Встречались 
серьезные, например, о льготном изучении 
иностранного языка  студентами-
отличниками, и просто смешные, о том, 
почему в туалетах отсутствуют мыло и 
туалетная бумага и почему контрактникам 
в 5-ом блоке общежития не дают матрасы? Студсовет

Научный совет...                                                Турнир Рыцарей...
... прошел 26 ноября в одном из кабинетов юридического факультета. Для      ...состоится 6 декабря. Официальная 
нас, студентов, он был интересен тем, что помимо                информация уже передана командам и 
традиционного обсуждения  работ на соискание различных          подготовка идет вовсю. Все подробности 
степеней (это в основном относится к студентам очень старших курсов),         относительно участия в Турнире можно
на совет были приглашены члены студкома юрфака. Они                                    узнать у ответственныхза культурно-
представили отчет о том, как работает студенческое              массовый сектор.
самоуправление, а также рассказали о прошедшей поездке студентов в
Италию на сессию молодежного европарламента и о турнире по                       
студенческим дебатам.

Оказывается... Отчетно-выборная конференция…                                    
... вот уже столько лет наш студсовет вовсе таковым и не является. Как           ...была проведена в конце этого месяца.                                      
выяснилось на прошедшей отчетно-выборной конференции, органы                  На ней были сделаны отчеты о работе
студенческого самоуправления в университете называются студенческими       Студсовета за весь прошлый год.
комитетами. Так что пора ставить вопрос о переименовании студсоветов в        Весь Студком был единогласно переизбран
студкомы. Ну а пока каждый называет самоуправление как хочет.           после чего началась самая приятная часть-
Может быть это и не плохо, но все таки мы ведь юристы...        награждение грамотами самых активных

а также утверждение актива 1го курса 
Студенческие дебаты...
...состоялись 22-24 ноября. В их организации                                     Новый Год...
участвовал Московский студенческий клуб ...уже не за горами! Очень скоро, после сдачи 
Pro et Contra и созданный на отчетно-выборном                                                   зачетов и сессии, мы сможем наконец-то  
Собрании Комитет по студенческим дебатам                        расслабиться и отдохнуть.     
и интеллектуальным играм.                              



Приколы

Европа.
В Британии правила редко меняются и почти никогда не отменяются. Например:
Закон, запрещающий появляться в здании парламента в рыцарских доспехах , принятый в 1313 году, до 

сих пор никем не отменен.
Кроме того:
В городе Йорк действует закон, разрешающий стрелять из лука по шотландцам “до смерти” во все дни 

недели, кроме воскресенья.
В городе Честере стрелять из лука можно уже по валлийцам , но только до наступления полуночи. 
В Лондоне действует запрет на избиение жен после 21.00, т.к. “крики избиваемой могут мешать 

горожанам”.
Запрещено выдавать себя за пенсионера, проживающего в Челси (за последние 150 лет этот закон ни 

разу не был нарушен).
Лондонских таксистов запрещено подзывать криками “Такси!”
Таксист может отказать в поездке “больному чумой или холерой”, таксисты также имеют право 

оправляться на людях “ стоя у заднего колеса и держа правую руку на нем”.
В Дании до сих пор не отменен закон, согласно которому  перед автомобилем должен идти человек, 

предупреждающий конные экипажи об опасности.
Русская правда.
В России по сей день действует множество нормативных актов, принятых еще во времена социализма. 

Например, 5 марта 1969 года постановлением Совета  Министров РСФСР  были утверждены 
Правила по охране автомобильных дорог и дорожных сооружений. Пункт 7 гласит: ”Застройка 
полосы отвода автомобильной дороги жилыми, общественными зданиями и складами, а также 
установка в пределах этой полосы рекламных щитов и плакатов, не имеющих отношения к 
безопасности движения, запрещается”. С грубейшими нарушениями этого пункта мы 
сталкиваемся на каждом шагу.

Выписки из протоколов.
При вскрытии упаковки в ней был обнаружен твердый предмет неопределенной формы, при 

тщательном визуальном осмотре оказавшийся пустой бутылкой из зеленого стекла…(из акта)
Я сам, без постороннего воздействия, поскользнулся и ударился головой об метро…(из показаний)
…был найден слабовыражавшийся след, похожий на кровь(из акта)
…внешность лица трупа внешне напоминает фотографию из паспорта , найденного в кармане пиджака 

трупа…(из протокола осмотра)
…слизистая отечна, капиллярная кровь – расширена…(из акта)
Описания некоторых ДТП, взятые из реальных заявлений.
Та машина врезалась в мою, не предупредив о своих намерениях.
Этот парень был повсюду. Мне пришлось несколько раз выкручивать руль  прежде чем я сбил его.
Я съехал с обочины, взглянул на свою тещу и поехал сквозь ограждение набережной.
Я, как обычно, съезжал с дорожки у дома. Когда в мою машину врезалась другая машина на том же 

самом месте, где врезалась и несколько предыдущих раз.
когда я уже подъезжал к перекрестку, передо мной возник знак “СТОП” в том месте, где его никогда 

раньше не было. Я не смог остановиться и избежать столкновения.
Столб быстро приближался. Я попытался отвернуть с его пути, но он врезался в мою машину.
Мне пришлось сбить пешехода, чтобы не врезаться в бампер стоящей впереди машины.
Моя машина была припаркована  по всем правилам, когда она задним ходом въехала  в другую. 

Невидимая машина появилась ниоткуда, врезалась в мою машину и исчезла.
Пешеход не знал, в каком направлении двигаться, и я его переехал.
Я увидел, как медлительный пожилой мужчина с грустным лицом слетал с капота моего автомобиля.
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(С) Свои права мы знаем, если что защитим :)
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Как Вы, вероятно, помните, в прошлый раз мы публиковали Основы 
тупого государства и права зарубежных стран и изучали США.В этом
номере изучим Россию и Европу, а также примеры оформления 
некоторых докукментов.
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